

Déficit de 2 mil 249 mdd en la balanza comercial (El Financiero 13/10/08)

Déficit de 2 mil 249 mdd en la balanza comercial (El Financiero 13/10/08)(Arturo Robles) Lunes, 13 de octubre de 2008

Los efectos del menor ritmo de crecimiento mundial, especialmente el de Estados Unidos, han propiciado que la actividad comercial de México muestre un menor impulso en sus exportaciones. Datos revisados de agosto, elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), indican que el valor de las mercancías que se envían al exterior se ubicó en 25 mil 864 millones de dólares, monto 5.6 por ciento mayor al de igual mes de 2007, pero su avance más débil para un agosto desde 2003. En tanto, las importaciones sumaron 28 mil 113 millones de dólares, 10 por ciento más que en igual mes del año pasado, y aunque también se moderaron, las cifras identifican que la debilidad del dólar en ese mes benefició la demanda de productos foráneos. Tal comportamiento trajo consigo que el saldo comercial presentara un déficit de dos mil 249 millones de dólares, monto superior en mil 187 millones al de agosto de 2007 y el nivel más elevado para un mes similar desde 1990. Lo anterior fue consecuencia de que el valor de las exportaciones petroleras disminuyera en 500 dólares con relación al mes previo y que se reportara un aumento en la importación de petrolíferos. Por su parte, las exportaciones no petroleras presentaron una reducción anual de 2.7 por ciento, su primer decremento anual desde agosto de 2003. Las exportaciones distintas de las de petróleo que tuvieron un mal desempeño fueron las de la industria manufacturera, con una baja anual de 3.7 por ciento, su primera contracción anual desde agosto de 2003. Este menor avance de la demanda externa de manufactura mexicana tiene implicaciones inmediatas en las unidades económicas internas, tales como producción, utilización de planta y equipo, empleo, entre otras. Con este comportamiento, la actividad comercial del país puede enfrentar frenos de corto plazo, toda vez que el valor de las manufacturas en el mes de referencia ascendió a 19 mil 619 millones de dólares, monto equivalente a 76 por ciento de las exportaciones totales y a 97 por ciento de las ventas no petroleras al exterior. Dada esta estructura mercantil, el dinamismo exportador depende en gran medida de la demanda de manufacturas, donde cuatro quintas partes son del mercado estadounidense. Las exportaciones no petroleras dirigidas a EU disminuyeron 6.6 por ciento anual y las de la industria automotriz 16.4 por ciento, mientras que las de otras ramas económicas, incluidas las agropecuarias y extractivas, bajaron 3.1 por ciento.